

# Kurz-Jahresbericht der Deutsch-Jordanischen Gesellschaft 2015

#### Januar 2015

Auf Vermittlung der DJG hat Vizepräsident Anton Mangstl von der German-Jordanian University in Amman dieses Kooperationsprojekt am **28. Januar 2015** vor dem IHK-Gremium Außenwirtschaft in **Ingolstadt** vorgestellt.

### Februar 2015

Vizepräsidentin Gabriele Groneberg nahm als Mitglied der Parlamentariergruppe mit den arabisch-sprechenden Ländern an einer Delegationsreise teil, die auch nach Jordanien und in die palästinensische Autonomiebehörde geführt hat.

## Februar 2015

Präsident Henseler hielt vor einer Schweizer Reisegruppe am **17.2.2015** in der Nähe von Bern einen Grundlagenvortrag zum Reiseland Jordanien.

### März 2015

Am **4.3.2015** fand zunächst ein Informationsabend mit dem SPD-Fachausschuss "Internationale Politik" im **Abgeordnetenhaus Berlin** statt.

Am Donnerstag den **5.3.2015** um 13.00 Uhr fand schließlich anlässlich der von Jordanien immer intensiv genutzten ITB in Berlin in den Räumen der Parlamentarischen Gesellschaft ein prominent besetztes Treffen des **Parlamentarisch-Politischen Beirats in Berlin** statt. Hierbei gab Präsidiumsmitglied Gabriele Groneberg einen ausführlichen Bericht über die Ergebnisse ihrer Delegationsreise. Bei der Zusammenkunft wurde intensiv über eine weitere Stärkung der wirtschaftlichen und kulturellen Zusammenarbeit mit Jordanien beraten. Hierzu liegt ein Protokoll vor, welches bei Bedarf angefordert werden kann.

Später ab 16.00 Uhr haben Vertreter der DJG auf dem Stand Jordaniens auf der ITB Gespräche mit den Tourismusverantwortlichen geführt.

### März 2015

Ein weiterer Reisevorbereitungsabend bei einer Reisegruppe des evangelischen Bildungswerkes in Bad Soden bei Frankfurt wurde von Vertretern der DJG unterstützt.

# **April 2015**

Am **Samstag, den 11. April 2015** fand im neuen Audi Driving and Experience Center in Neuburg an der Donau die diesjährige **Mitgliederversammlung** statt. Im öffentlichen Teil der Veranstaltung hielt Prof. Dr. Horst Kopp einen vielbeachteten Vortrag zum Thema "Arabien – Quo vadis".

Zahlreiche Mitglieder waren erschienen. Die Veranstaltung wurde abgerundet durch ein für Sonntag, den 12.4. organisiertes Besichtigungsprogramm der Altstadt der geschichtsträchtigen Ottheinrich-Stadt.

# **April 2015**

Im Rahmen der Bildungsmesse KUBRI veranstaltete die DJG zusammen mit drei weiteren Deutsch-Arabischen Freundschaftsgesellschaften am Freitag, den **24. April 2015** eine Vortrags- und Diskussionsveranstaltung zum Thema " Die Vielfalt arabischer Lebenswelten". Diese Veranstaltung war gut besucht und fand auf dem Campus der Technischen Universität München in Garching statt.

#### Mai 2015

In der Zeit vom **11.5 bis 18.5.2015** unternahm der Lions Club Oppenheim eine Studienreise nach Jordanien. Organisiert und veranstaltet wurde die Reise von KIT-Reisen unseres Schatzmeisters Nabiel Khubeis. Außerdem vertrat unsere Vizepräsidentin Prof. Christine Bernhardt die DJG in unserem Partnerland. Während der Reise wurden zahlreiche offizielle Kontakte und Begegnungen durchgeführt.

#### Mai 2015

Am 13. und 14.5.2015 stattete König Abdullah II einen Arbeitsbesuch bei Bundespräsident Gauck und Bundeskanzlerin Merkel in Berlin ab. Bei einem ca. einstündigen Hintergrundgespräch mit deutschen Journalisten und Intellektuellen über die aktuelle politische Lage in der Region war Präsident Henseler in den Räumen der Körber-Stiftung am Pariser Platz in Berlin anwesend.

# August 2015

Auf dem Wirtschaftstag der diesjährigen Botschafterkonferenz im AA in Berlin war die DJG mit drei Präsidiumsvertretern vertreten. Dabei ergab sich die Gelegenheit die neue Botschafterin Frau Siefker-Eberle intensiv kennenzulernen und mit ihr die gute Zusammenarbeit mit der jeweiligen deutschen Vertretung in Amman fortzusetzen.

# September 2015

Der mittlerweile 10. Jugendaustausch in der Zeit vom **3.9 bis 13.9.2015** hat wiederum 15 junge Jordanier mit Schülern, Studenten und jungen Berufstätigen aus Eichstätt, Ingolstadt und München zusammengebracht. Das hier organisierte Programm beinhaltete Firmenbesuche, Besuche von kommunalen Einrichtungen und Flüchtlingsunterkünften. Hinzu kamen attraktive touristische Besuche und ein Fußballspiel des FC Bayern. Geleitet wurde die jordanische Gruppe von Hazem Natsheh, der allmählich die Nachfolge unseres Freundes Shadi Nejem einnehmen wird.

Ein weiterer Besuch einer deutschen Gruppe für den Spätsommer 2016 in Jordanien ist bereits fest geplant.

### September 2015

Am **17.9.2015** wurde Königin Rania von Jordanien mit dem Walther Rathenau Preis für besondere Verdienste in der Außenpolitik im Weltsaal des Auswärtigen Amtes in Berlin ausgezeichnet. Die Laudatio hielt Bundeskanzlerin Merkel. Das Präsidium der DJG war mit drei Mitgliedern zu diesem Anlass vertreten.

## Oktober 2015

Am **12.10.2015** fand ein weiteres Gespräch zum Thema "Wirtschaftsrepräsentanz in Amman" im Abgeordnetenbüro von Frau Groneberg mit Vertretern des DIHK statt. Die DJG war durch Vizepräsidentin Birgit Tesic-Kurth vertreten.